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Governo do RJ anuncia retomada das obras 
do metrô na Gávea e promete entregar pronta 

Polícia faz operação contra Comando 
Vermelho e PCC no Rio de Janeiro
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Inscrições para 
capacitação de 
gestores públicos 
culturais termina 
na terça-feira

Palmeiras 
repudia caso de 
racismo contra 
torcedores do 
Cerro Porteño

Equipes cumprem 46 man-
dados de busca e apreensão na 
capital fluminense e em muni-
cípios do estado de São Paulo 
durante a Operação Contenção. 

Segundo a Secretaria de Polícia 
Civil do Rio (Sepol), essa é a maior 
operação já realizada contra o 
Comando Vermelho no estado.

A ação mira o núcleo 

financeiro do Comando Verme-
lho que movimentou cerca de R$ 
6 bilhões em um ano. Segundo 
a investigação, o núcleo possui 
ligação direta com o PCC, em São 

Paulo. A polícia pediu o bloqueio 
do valor movimentado, o que 
representa o maior pedido de 
bloqueio patrimonial da história 
da Polícia Civil do Rio.

De acordo com a investigação, 
o núcleo financeiro do Comando 
Vermelho tem ramificações em São 
Paulo e tem ligação direta com o Pri-
meiro Comando da Capital (PCC).
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Mercadante: guerra tarifária 
traz riscos e oportunidades 
para o Brasil

Theatro Municipal 
de Niterói recebe 
Osmar Prado em 
“O Veneno do Teatro”
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Tutuca reúne 88 
municípios para 
debater políticas 
públicas para o 
setor do turismo

Nova Iguaçu e 
Instituto Ayrton 
Senna firmam 
parceria 
para acelerar 
educação

PF faz operação contra desvios de dinheiro 
público destinado à saúde em Sorocaba

O objetivo foi promover um 
amplo debate sobre os cami-
nhos do turismo no Rio de 
Janeiro e fortalecer a atuação 
conjunta entre Estado e muni-
cípios. A abertura do evento foi 
conduzida pelo secretário de 
Estado de Turismo, Gustavo 
Tutuca, e pela vice-prefeita de 
Niterói, Isabel Swan.
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Lula recomenda “muita 
prudência” com tarifaço 
de Trump, diz Haddad

“E esse cabelo? Vai arrumar?”: 
Mulher denuncia racismo em escola

Alckmin recebe Pedro Lucas, cotado 
para ministro das Comunicações

O ministro Fernando Had-
dad, da Fazenda, afirmou 
nesta quinta-feira (10) que 
o presidente Luiz Inácio Lula 
da Silva (PT) tem recomen-
dado cautela diante das tarifas 
comerciais recíprocas anun-
ciadas pelo governo dos Esta-
dos Unidos. Segundo Haddad, 
ainda não há uma diretriz clara 
sobre o novo cenário, já que 
as taxas vêm sendo alteradas 
com frequência.

“Como as coisas mudam 
a cada 24 horas, não há uma 
diretriz clara. As pessoas estão 
com muita insegurança sobre 
o que está acontecendo com o 
governo dos Estados Unidos. 
Não é possível, com estes pou-
cos dias transcorridos, fazer 
uma avaliação criteriosa”, 
disse Haddad.

Na quarta-feira passada (2), 
o presidente norte-americano 
Donald Trump anunciou tarifas 

de importação sobre 180 paí-
ses. Uma semana depois, em 
um novo revés, o republicano 
informou, ontem (9), que rea-
lizará uma pausa de 90 dias 
nas taxas recíprocas e redu-
zirá para 10% as alíquotas de 
importação impostas aos paí-
ses, exceto à China.

“Qualquer coisa que eu 
falasse aqui, poderia ser des-
mentida amanhã, a depender 
dos desdobramentos, do que 
acontecer. Então o que o pre-
sidente [Lula] está recomen-
dando é muita prudência”, 
acrescentou o ministro.

O chefe da pasta da Fazenda 
ainda ressaltou que os canais 
de diálogo entre Brasil e Esta-
dos Unidos permanecem 
abertos, com conversas em 
andamento, principalmente 
com autoridades responsá-
veis pelo comércio exterior 
norte-americano.
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O vice-presidente Geraldo 
Alckmin (PSB) se encontrou, 
nesta quinta-feira (10/4), com 
o deputado federal Pedro Lucas 
Fernandes (União Brasil-MA), 
cotado para assumir o Ministério 
das Comunicações.

Segundo Alckmin, a reunião 
foi marcada anteriormente 
e não teve relação com a 

possível nomeação do parla-
mentar ao cargo.

“É uma audiência que o 
deputado pediu na semana 
passada, mas foi marcada 
para hoje. É uma coincidên-
cia”, declarou Alckmin a jorna-
listas em frente ao Ministério 
do Desenvolvimento.

A fala acontece na véspera 

de uma reunião entre Pedro 
Lucas e o presidente Luiz Iná-
cio Lula da Silva (PT), marcada 
para esta quinta-feira (10/4). 
O encontro deve tratar direta-
mente da possível indicação do 
deputado para assumir a pasta, 
após Juscelino Filho, também 
do União Brasil e do Maranhão, 
deixar o cargo.

A eventual nomeação de 
Pedro Lucas é vista como uma 
maneira de manter o União Bra-
sil na Esplanada dos Ministérios 
e reforçar a base governista no 
Congresso Nacional. Nos bas-
tidores, o nome do deputado 
tem ganhado força dentro da 
legenda, com apoio de parte 
da bancada.

O cabelo crespo de uma 
mulher negra foi alvo de 
uma fala racista dentro de 
uma escola de Joinville (SC). 
O caso foi denunciado por 
Paula de Oliveira Conceição, 
que atuava como estagiária 
na unidade de educação. A 
jovem, de 29 anos, traba-
lhava normalmente quando 
foi surpreendida pela diretora 
pedagógica que disse: “e esse 
cabelo aí? Vai arrumar”.

O caso aconteceu no dia 
3 de abril no Centro de Edu-
cação A Aldeia do Sol, uma 
escola particular de Join-
ville. Paula conta que saiu 
do banheiro e foi conversar 
com a mulher, que estava 
acompanhada de outra pes-
soa. Ao chegar na dupla 
foi surpreendida pela fala. 
Paula, que é uma mulher 
negra e de cabelo crespo, 
conta que outras funcioná-
rias andam com os cabelos 
soltos e que nunca foram 
cobradas sobre “arrumar 
o cabelo”.

 “Meu cabelo faz parte 
da minha identidade, de um 
determinado grupo. Ela se 

achou na liberdade de olhar 
para mim em um determi-
nado lugar onde não tinha 
monitoramento de câmera, 
eu acho, onde ela se viu 

protegida, e soltou essa frase. 
Naquele momento eu não 
tinha processado a situação 
porque por muito tempo 
as pessoas negras foram 

colocadas nesse lugar de 
coação, onde a gente chega 
a pensar também, ‘será que 
foi isso mesmo?’” conta Paula 
sobre o ocorrido.

O presidente 
do Banco 
Nacional de 
Desenvolvi-
mento Eco-
nômico e 

Social (BNDES), Aloizio Mer-
cadante, afirmou nesta quin-
ta-feira (10) que a guerra de 
tarifas comerciais desenca-
deada pelo presidente dos 
Estados Unidos (EUA), Donald 
Trump, traz “riscos e oportu-
nidades” para o Brasil.

A agropecuária e a indús-
tria são setores que podem 
colher oportunidades provo-
cadas pelas medidas protecio-
nistas dos EUA, que taxaram 
a entrada de produtos impor-
tados no país, como forma de 
- ao menos de acordo com o 
governo americano - proteger 
a maior economia do mundo. 

Trump suspendeu por 90 
dias a cobrança adicional para 
a maior parte dos países, mas 
manteve a sobretaxação de 

produtos chineses em mais 
de 100%.

Mercadante conversou 
com jornalistas nesta quin-
ta-feira, na saída de um semi-
nário sobre cooperativismo, 
na sede do banco público de 
fomento, no Rio de Janeiro.

Na visão dele, a economia 
precisa de previsibilidade e o 
tarifaço, como estão sendo 
chamadas as decisões de 
Trump, foi unilateral e sem 
negociação prévia ou con-
sideração das instituições 
multilaterais de comércio. 
“Então gerou uma grande 
instabilidade econômica e 
financeira”, apontou.

“É seguro que esse pro-
cesso vai trazer alguma 
pressão inflacionária para 
todos os países, um cho-
que externo global e vai 
atrasar investimentos”, 
destacou Mercadante.

Na visão do presidente do 
BNDES, a guerra comercial 

vai trazer “muitas sequelas” 
para Estados Unidos e China, 
as duas maiores economia 
do mundo. “A América Latina 
foi relativamente preservada 
nesse primeiro momento. 
Vamos ver como é que essas 
coisas evoluem”, disse.

“Esse cenário de instabili-
dade traz riscos, nós temos 
que estar muito atentos, mas 
traz também oportunidades”, 
completou, citando a agricul-
tura e a pecuária.

“O presidente do BNDES 
observa que os Estados Uni-
dos são um concorrente 
nesse segmento que o Brasil 
vai ter mercados que vão se 
abrir. “Já vinham se abrindo e 
vão se abrir com muito mais 
velocidade”, confia.

Mercadante diz acreditar 
também que o fato de o Brasil 
ser um país de paz, com boa 
relação com todos os inte-
grantes da Organização das 
Nações Unidas (ONU), pode 

ser um ponto a favor para 
atrair investimentos externos.

“Vai ter mais diversifi-
cação e há uma grande 
demanda por segurança 
alimentar no mundo. O Bra-
sil é uma solução para esse 
problema. Então há muito 

interesse em investir nesse 
segmento em novas for-
mas de parceria”, declarou, 
lembrando da projeção de 
supersafra no país.

Ao falar da indústria, o eco-
nomista relembrou o feito de 
o Brasil retomar à 25ª posição 

em ranking internacional de 
desempenho industrial. “A 
indústria de alto valor agre-
gado, por exemplo, aviões, 
veículos, carros híbridos, mui-
tos centros de P&D [pesquisa 
e desenvolvimento] vindo 
para cá”.

Mercadante: guerra tarifária traz 
riscos e oportunidades para o Brasil

POLÍTICA

RACISMO

ECONOMIA

BRASIL

Tânia Rêgo/Agência Brasil
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Polícia faz operação contra Comando 
Vermelho e PCC no Rio de Janeiro

Por Rafael Saldanha -CNN 

A Polícia Civil do 
Rio de Janeiro 
realiza uma ope-
ração contra um 
esquema de lava-
gem de dinheiro 

envolvendo o Comando Verme-
lho (CV) e o Primeiro Comando 
da Capital (PCC), consideradas as 
duas maiores facções criminosas 
do Brasil, na manhã de quinta-
-feira (10).

Equipes cumprem 46 man-
dados de busca e apreensão na 
capital fluminense e em muni-
cípios do estado de São Paulo 
durante a Operação Conten-
ção. Segundo a Secretaria de 
Polícia Civil do Rio (Sepol), essa 
é a maior operação já realizada 
contra o Comando Vermelho 
no estado.

A ação mira o núcleo finan-
ceiro do Comando Vermelho 
que movimentou cerca de R$ 
6 bilhões em um ano. Segundo 
a investigação, o núcleo possui 
ligação direta com o PCC, em São 
Paulo. A polícia pediu o bloqueio 
do valor movimentado, o que 
representa o maior pedido de 
bloqueio patrimonial da história 
da Polícia Civil do Rio.

A ação é realizada pela Dele-
gacia de Roubos e Furtos (DRF), 
com apoio da Coordenadoria 
de Recursos Especiais (CORE), 
do Departamento-Geral de 
Polícia Especializada (DGPE), do 
Departamento-Geral de Com-
bate à Corrupção e à Lavagem 
de Dinheiro (DGCOR-LD) e da 
Polícia Civil de São Paulo.

Na capital fluminense, os 
agentes cumprem mandados 
na zona Oeste do Rio de Janeiro, 

onde a política tenta conter e 
atacar o avanço territorial da 
facção criminosa.

A CNN apurou que, até o 
momento, duas pessoas foram 
presas em flagrante durante a 
operação. Um homem foi detido 
em São Paulo e uma mulher foi 

presa na comunidade do Fallet, 
no Rio de Janeiro.

Aliança Comando Vermelho 
e PCC

De acordo com a investigação, 
o núcleo financeiro do Comando 
Vermelho tem ramificações em 

São Paulo e tem ligação direta 
com o Primeiro Comando da 
Capital (PCC).

Segundo a polícia, o grupo 
atuava no esquema de lavagem 
de dinheiro proveniente do trá-
fico de drogas. Para isso, eles 
usam uma rede estruturada que 

inclui bancos digitais, fintechs, 
intermediadoras de pagamento 
ilegais, empresas de fachada e 
plataformas contábeis, tudo sem 
autorização do Banco Central.

O objetivo da operação é 
asfixiar financeiramente o crime 
organizado, atingindo a base 

logística e cortando o dinheiro 
que é usado para compra de 
armas e drogas. A investigação 
apontou ainda que esses recur-
sos também financiam as dis-
putas por expansão territorial 
em comunidades da zona oeste 
do Rio.

Novos vereadores mirins da Câmara Juvenil 
tomarão posse no Palácio Pedro Ernesto

Arariboia muda de endereço em Niterói

A Câmara Juvenil inicia, nesta 
sexta-feira (11/04), sua terceira 
legislatura, com a posse de novos 
parlamentares mirins. Ao todo, 
51 estudantes da rede pública 
municipal assumirão seus man-
datos como vereadores no Ple-
nário do Palácio Pedro Ernesto, 
na Câmara Municipal do Rio de 
Janeiro, a partir das 14h.

Os jovens terão a missão de 
pensar o futuro da cidade, pro-
por e votar projetos de lei volta-
dos para a solução de problemas 
que impactam diretamente seu 
cotidiano. Além disso, vão apren-
der sobre o funcionamento do 
sistema político e do Poder Legis-
lativo brasileiro, a organização 
do Estado e outros temas fun-
damentais para a compreensão 
da democracia.

O projeto foi idealizado pelo 
presidente da Câmara, vereador 
Carlo Caiado (PSD), e implemen-
tado pela primeira vez em 2023. 
Desde então, tem se consolidado 
como uma política pública de 
formação cidadã e estímulo ao 
protagonismo juvenil. “A Câmara 

Juvenil veio para ficar. Tem se 
mostrado uma iniciativa essen-
cial para fomentar a participação 
dos jovens na política e forta-
lecer o exercício da cidadania”, 
afirma Caiado.

“O Parlamento Juvenil é uma 
ferramenta valiosa na formação 
cívica dos jovens. Ele os empo-
dera ao permitir que debatam 
ideias, desenvolvam liderança e 

compreendam na prática o pro-
cesso legislativo, preparando-os 
para serem cidadãos ativos e 
conscientes em uma sociedade 
democrática”, explica Márcia 
Rocha, responsável pela Câmara 
Juvenil e diretora do Centro Cul-
tural da Câmara.

Instituído pela Resolução nº 
1.577/2022, o programa conta 
com a parceria da Secretaria 

Municipal de Educação (SME). 
Todos os vereadores mirins 
têm entre 10 e 17 anos, estão 
matriculados do 4º ao 9º 
ano do Ensino Fundamental 
e foram escolhidos de forma 
proporcional entre as Coor-
denadorias Regionais de Edu-
cação, garantindo a repre-
sentatividade dos diferentes 
territórios da cidade.

Na quinta-feira (10), a está-
tua do líder do povo temiminó 
Arariboia, um dos símbolos de 
Niterói, começou a ser deslo-
cada do local onde se encon-
tra desde 1973, voltada para a 
Baía de Guanabara, no Centro 
da cidade. Ficará na mesma 
calçada, cerca de cem metros 
à esquerda, mais ou menos 

em frente ao Centro Cultural 
dos Correios, entre as ruas 
Aurelino Leal e José Clemente.

Segundo a prefeitura, a 
ação faz parte das obras de 
revitalização da Avenida Rio 
Branco. Por conta delas, Arari-
boia se viu no meio do traçado 
de uma ciclovia.

A estátua ficava em frente 

à estação hidroviária Arari-
boia e “recepcionava” os 
usuários das barcas que 
desembarcavam em Niterói. 
No seu novo local, a estátua 
poderá ser vista da barca, 
ainda na Baía de Guanabara, 
antes da atracação.

A estátua foi inaugurada 
nas comemorações dos 

400 anos de Niterói. Subs-
tituiu um busto de bronze 
do cacique, que ficava no 
local desde 1914. O busto, 
por sua vez, foi realocado 
para a Praça Gal Rondon, de 
frente para a Igreja de São 
Lourenço dos Índios. Nessa 
obra, Arariboia recebeu uma 
representação cristianizada.

Sesc RJ celebra o Dia Mundial 
do Lazer com programação 
em 17 unidades

ANEEL participa de debates 
estratégicos no Fórum 
Brasileiro de Líderes, no Rio

O Dia Mundial do Lazer é 
comemorado no dia 16 de abril 
e, por essa razão, o Sesc RJ pre-
parou uma programação repleta 
de atividades voltadas à valori-
zação do tempo livre e da pro-
moção do bem-estar. A agenda 
se estende por 17 unidades do 
estado do Rio de Janeiro e as 
atividades estão previstas para 
ocorrerem entre os dias 15 e 21 
de abril, de acordo com a pro-
gramação em cada localidade.

A data comemorativa é uma 
iniciativa da World Leisure Orga-
nization (WLO), em parceria com 
a Vancouver Island University 
(VIU), do Canadá. Ela foi criada 
com o objetivo de reforçar o lazer 
como um direito fundamental e 
um componente essencial para 
a qualidade de vida em todo o 
mundo. A proposta é provocar 

a reflexão sobre os impactos 
positivos das atividades de lazer 
na saúde física e mental, além 
de estimular a valorização do 
tempo livre como espaço legí-
timo de descanso, convivência e 
desenvolvimento humano.

O tema desta edição é “O lazer 
para uma sociedade melhor“. 
Segundo o analista de Esportes 
do Sesc RJ, Carlos Monteiro, este 
tema enfatiza a importância do 
lazer como um direito social e 
seu papel transformador na vida 
das pessoas e da sociedade:

Dentre as unidades parti-
cipantes estão: Alpina, Barra 
Mansa, Campos, Copacabana, 
Duque de Caxias, Grussaí, Madu-
reira, Niterói, Nova Friburgo, 
Nova Iguaçu, Ramos, Santa Luzia, 
São Gonçalo, São João de Meriti, 
Teresópolis, Tijuca e Três Rios.

A Agência Nacional de Ener-
gia Elétrica (ANEEL) marcou pre-
sença, na quinta-feira (10), na ter-
ceira edição do Fórum Brasileiro 
de Líderes, realizado na cidade 
do Rio de Janeiro. O encon-
tro integra a programação do 
LATAM Energy Week, que reúne 
autoridades governamentais, 
especialistas, empresas e lide-
ranças para discutir os rumos do 
setor elétrico na América Latina.

O diretor-geral da ANEEL, 
Sandoval Feitosa, participou 
da cerimônia de abertura, 
reforçando o compromisso da 
Agência com a modernização 
e sustentabilidade do setor. 
Feitosa apontou a iminente 
reforma do setor elétrico, 
atualmente em discussão pelo 
Ministério de Minas e Ener-
gia (MME), como importante 
tópico a ser destacado.

Agentes cumprem mandados em São Paulo e no Rio de Janeiro. Agentes cumprem mandados em São Paulo e no Rio de Janeiro. • Divulgação
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Nova Iguaçu e Instituto Ayrton Senna 
firmam parceria para acelerar educação

Nova Iguaçu 
larga na frente 
na corrida por 
uma educação 
de mais quali-
dade no país. 

Na quarta-feira (9), a Prefei-
tura firmou parceria com o 
Instituto Ayrton Senna para 
implementar no município o 
“Plano Anual de Aceleração 
da Educação”. A cidade é uma 
das seis em todo o país a se 
juntar à instituição, que leva 
o nome do brasileiro tricam-
peão mundial de Fórmula 1, 
na busca por cada vez mais 
vitórias dos alunos nas salas 
de aula.

O acordo foi selado durante 
cerimônia realizada no auditó-
rio da Casa do Professor, sede 
da Secretaria Municipal de 
Educação (SEMED), que con-
tou com as presenças do pre-
feito Dudu Reina, da secretária 
de Educação de Nova Iguaçu, 
Maria Virgínia Andrade Rocha, 
e do vice-presidente do Insti-
tuto Ayrton Senna, Ewerton 
Fulini. O objetivo da parceria 
é implementar, por meio da 
SEMED, projetos com base em 
quatro pilares: alfabetização, 
combate ao atraso escolar, 
gestão escolar e melhoria 
da aprendizagem.

A dobradinha entre o 
governo municipal e o ins-
tituto visa garantir o acesso 
de mais crianças e jovens a 

uma educação de qualidade. 
Para atingir a meta, a parce-
ria irá fortalecer a formação 
e o desenvolvimento de pro-
fissionais da SEMED, direto-
res de escola e professores. 
Além disso, materiais didá-
ticos serão disponibilizados 
para ambientação das salas 
de aula formadas por alunos 
com defasagem de idade ou 
de aprendizagem. Com isso, 
a iniciativa pretende desper-
tar nos estudantes a curiosi-
dade, o interesse e o senso 
crítico pela leitura, escrita, 
comunicação oral e sua 
relação com a cultura local, 
bem como pela produção de 
registro audiovisual.

“Nosso objetivo é iniciar 
este projeto ainda em 2025 
e permanecer aqui pelos pró-
ximos três anos, fazendo com 
que esses programas sejam 
instituídos como políticas 
públicas dentro do muni-
cípio”, comentou Ewerton 
Fulini, vice-presidente do 
Instituto Ayrton Senna, ao 
explicar o motivo pelo qual 
Nova Iguaçu foi escolhido. 
“Nós sempre buscamos atuar 
com os municípios que têm 
maiores desafios. Estamos 
certos de que esta equipe, 
composta pelo instituto e 
pelos profissionais da edu-
cação, fará com que estes alu-
nos sejam capazes de cruzar 
a linha de chegada”, garantiu.

EMPREGABILIDADE

NOVA IGUAÇU

DUQUE DE CAXIAS

NILÓPOLIS

NOVA IGUAÇU

Na quarta-feira, 9 de abril, 
o prefeito de Duque de Caxias, 
Netinho Reis, reuniu-se com o 
presidente da Câmara Munici-
pal, Cláudio Thomaz, autoridades 
municipais e representantes da 
Enel Distribuição Rio, incluindo 
o presidente da empresa, Fran-
cesco Moliterni. O encontro, rea-
lizado no Hotel Escola de Xerém, 
teve como objetivo principal 
sanar as deficiências na distribui-
ção de energia elétrica em toda 
a cidade, problema que há anos 
impacta moradores, unidades 
de ensino e serviços essenciais 
do município.

Durante a reunião, o pre-
feito reforçou o compromisso 
da atual gestão com a quali-
dade de vida da população e 
destacou os avanços que a par-
ceria com a Enel poderá pro-
porcionar. “Estou muito feliz 
por poder dar mais conforto ao 
morador da nossa cidade, e a 
empresa Enel entendeu muito 
bem essa necessidade. Quero 

agradecer com muito carinho 
e afirmar que, ainda este ano, 
vamos entregar 100% das salas 
de aula climatizadas. Conte com 
a gente”, declarou Netinho Reis, 
ressaltando que o fornecimento 
regular de energia é fundamen-
tal para a melhoria da infraestru-
tura escolar e para o bem-estar 
da população.

Em resposta, Francesco 
Moliterni garantiu que a Enel 
está comprometida em atuar 
como parceira do município. 
Segundo o presidente da con-
cessionária, a empresa quer 
colaborar ativamente com 
o crescimento de Duque de 
Caxias, investindo em solu-
ções que ofereçam mais con-
forto, segurança e eficiência 
energética. A reunião simbo-
liza um importante avanço no 
diálogo entre o poder público 
e a concessionária, com foco 
em construir uma cidade mais 
moderna, estruturada e prepa-
rada para o futuro.

A Prefeitura de Nilópolis, 
por intermédio da Secretaria 
de Meio Ambiente e do Fundo 
Municipal de Meio Ambiente, 
promove neste sábado (12/4), 
das 10h às 17h, o maior evento 
de adoção da causa de amor aos 
animais do município, no Parque 
Natural Farid Abrão, área de pro-
teção do Gericinó. A ação celebra 

a nova lei que institui o dia 3 de 
abril como o Dia Municipal da 
Causa de Amor aos Animais.

Vinte e cinco animais, entre 
cães e gatos, estarão dispo-
níveis para ganharem um lar. 
Todos foram resgatados de 
situações de abandono ou 
maus-tratos e já passaram por 
cuidados veterinários.

Os municípios da Baixada 
Fluminense registraram alta 
na geração de empregos no 
mês de fevereiro, tendo a 
oferta de 3.040 novas vagas. 
De acordo com análise da Fir-
jan, feita por meio da plata-
forma Retratos Regionais, o 
resultado recupera as perdas 
verificadas no mês anterior, 
quando o saldo dos 14 municí-
pios ficou negativo (-1.457). Em 
análise recente, os registros de 
contratações foram positivos 
para a maioria das cidades. 
Entre as que se destacaram 
estão Duque de Caxias (+819), 
Itaguaí (+738), Nova Iguaçu 
(+494) e Seropédica (+459).

Os dados têm como base os 
resultados mais recentes do 
Cadastro Geral de Empregados 
e Desempregados (Caged). O 
aumento nas ofertas de vagas 
formais se deve às oportunida-
des para o setor de Serviços. A 
maior parte das contratações 
foi para atividades em Educa-
ção, para o Ensino Fundamen-
tal, da administração pública, 
além de serviços de limpezas 
prediais e domiciliares, atendi-
mento hospitalar e construção 
de rodovias e ferrovias.

As oportunidades pela 
região se distribuíram ainda 
pelos setores de Construção 
e Indústria. “Os resultados 
mostram o potencial de mer-
cado da Baixada Fluminense, 
com oportunidades em dife-
rentes setores, para os quais 

é preciso estar cada vez mais 
atento à formação de mão de 
obra qualificada”, destacou o 
presidente da Firjan Caxias e 
Região, Roberto Leverone.

Também tiveram registros 
positivos de contratações os 
municípios de Belford Roxo 

(+238), Mesquita (+236), 
Paracambi (+151), Japeri 
(+98) e Guapimirim (+36). 
Houve perdas de vagas nas 
cidades de Nilópolis (-82), 
São João de Meriti (-79), 
Magé (-39), Queimados (-28) 
e Mangaratiba (-1).

Em Nova Iguaçu, na Baixada 
Fluminense, a construção do 
viaduto de Comendador Soa-
res segue em ritmo acelerado. 
Segundo a prefeitura, esse era 
um desejo antigo da popula-
ção da área. A expectativa 
é de que as obras ajudem a 

melhorar o trânsito e a mobi-
lidade urbana na região.

Ainda de acordo com o 
governo municipal, o projeto 
já está 70% concluído. A obra 
é feita através de uma parce-
ria entre a Prefeitura de Nova 
Iguaçu e o Governo do Estado.

Depois da montagem 
das estruturas de reforço, 
no trecho da Avenida Tan-
credo Neves, a próxima 
fase da obra vai envolver 
a concretagem de várias 
partes do viaduto, a ins-
talação de guarda rodas e 

a pavimentação asfáltica. 
O viaduto terá cerca de 
250 metros de extensão e 
capacidade de receber em 
torno de 3,5 mil veículos 
por dia, ligando a Avenida 
Lafaiete Pimenta à Avenida 
Tancredo Neves.

Prefeito de Duque de Caxias e 
Presidente da ENEL debatem 
sobre eficiência energética

Prefeitura realiza evento de 
adoção de animais neste 
sábado, no Parque Gericinó

Baixada Fluminense registra alta na 
geração de empregos, aponta Firjan

Obras do viaduto de Comendador Soares avançam em Nova Iguaçu
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Governo do RJ anuncia retomada das obras 
do metrô na Gávea e promete entregar pronta 

Governo retoma obras do metrô da Gávea e promete entregar estação pronta em 3 anos

Carlos Magno

O governador Cláudio Castro 
determinou a renovação da Tarifa 
Social do metrô, conforme publi-
cado no Diário Oficial extra desta 
quinta-feira (10/04). Mesmo com 
o reajuste da tarifa do transporte 
para R$ 7,90, previsto para o pró-
ximo dia 12, passageiros poderão 
seguir pagando R$ 5.

A Tarifa Social é válida para 
usuários que tenham entre 5 
e 64 anos e ganho mensal de 
até R$ 3.205,20, além de ter um 
cartão Riocard Mais habilitado 
no Bilhete Único Intermunicipal 
(BUI) e vinculado ao próprio CPF. 
Quem trabalha sem carteira assi-
nada ou não possui renda tam-
bém tem direito ao desconto.  

- A Tarifa Social é um impor-
tante instrumento de proteção 
social para o cidadão. Sabemos 
o quanto a inflação tem cor-
roído o salário do trabalhador 

nesses últimos anos. A tarifa de 
R$ 5 na integração é um grande 
alívio no bolso. Com a manu-
tenção do benefício estamos 
fazendo justiça e ajudando a 
preservar empregos – concluiu 
Cláudio Castro.

Atualmente, cerca de 1.4 
milhão de pessoas usufruem 
do BUI. Desde que o desconto 
entrou em vigor no sistema 
metroviário pelo valor de R$ 5, 
em 12 de abril de 2023, foram 
registradas mais de 111 milhões 
de transações usando o benefí-
cio tarifário, concedido por meio 
da Secretaria de Transporte e 
Mobilidade Urbana (Setram).

Com o valor de desconto 
mantido, os usuários cadastra-
dos terão uma economia de 
cerca de R$ 127 no mês, consi-
derando 22 viagens no período 
(ida e volta).

Ao menos 7 ônibus foram 
tomados e usados como barrica-
das, na manhã desta quinta-feira 
(11), em ações aparentemente dis-
tintas de criminosos em 2 pontos 
da Zona Norte do Rio de Janeiro.

“A gente está com as opera-
ções em andamentos e pedimos 
atenção a população. As vias 
já estão desobstruídas. Mas é 
importante a atenção da popula-
ção”, destacou a porta-voz da PM, 
tenente-coronel Cláudia Morais.

Segundo o Rio Ônibus, 49 ônibus 
foram tomados somente em 2025.

Na Maré, onde a PM fazia 
uma operação desde cedo, 
bandidos mandaram o moto-
rista de um coletivo da linha 919 

(Pavuna-Bonsucesso) atravessar 
o veículo na Linha Amarela. A via 
ficou fechada por alguns minutos.

Já na Pavuna, após um con-
fronto entre PMs e traficantes, 6 
ônibus foram tomados em ruas 
no acesso ao Chapadão. Foram 2 
da linha 669 (Pavuna-Méier), 2 da 
779 (Pavuna-Term. Madureira), 1 
da SR399 (Pavuna-Passeio) e outro 
da 793 (Pavuna-Term. Sulacap).

A Polícia Militar fazia uma ope-
ração nas comunidades da Vila 
do Pinheiro, Vila do João, Morro 
do Timbau, Nova Maré, Baixa do 
Sapateiro, Salsa e Merengue e 
Conjunto Esperança, no Com-
plexo da Maré, desde o início da 
manhã desta quinta.

Renovação da Tarifa Social 
do metrô e passageiros vão 
continuar pagando R$ 5

Bandidos tomam 7 
ônibus para barricadas 
na Pavuna e na Maré

O Governo do 
Rio de Janeiro 
anunciou a 
retomada das 
obras do metrô 
da Gávea no 

fim da manhã desta quinta-feira 
(10). O governador Cláudio Cas-
tro (PL) também assinou o novo 
contrato com o Metrô Rio.

No acordo, a concessionária 
deve investir R$ 600 milhões a 
fim de escavar os 60 metros de 
túnel que restam e de instalar os 
elevadores até a plataforma. Em 
contrapartida, ganha a conces-
são do serviço até 2048.

Já o Governo do Rio de Janeiro 
vai repassar R$ 97 milhões. A 
expectativa é que a estação seja 
inaugurada em março de 2028.

Castro afirmou que o reinício 
das obras significa um avanço 
nas discussões sobre transporte 
público, como no caso da gestão 
das barcas e dos trens. Ele disse 
ainda que pensa em rever cone-
xões e o metrô de superfície, 
além de levar o metrô para a 
Baixada e Zona Oeste da cidade.

“A gente vai poder discutir 
tarifas, expansão e qualidade”.

O governador anunciou tam-
bém a compra de novas com-
posições para os trens e metrô.

O secretário Washington Reis 
destacou a importância de inte-
gração entre o poder público 
e privado para aumentar o 
número de passageiros.

“Quanto mais transportamos, 
mais condições temos de dimi-
nuir a tarifa”.

Guilherme Ramalho, dire-
tor-presidente do Metrô Rio, 
falou sobre o aspecto ambien-
tal durante as obras.

“O metrô polui 46 vezes 
menos do que qualquer patrocí-
nio modal movido à combustível 
fossil”, disse Ramalho.

Uma das saídas do metrô 
deve ser instalada ao lado da 
entrada principal da PUC-Rio. 
A previsão é que a estação se 
chame Estação Gávea/ PUC.

Durante a cerimônia, alunos pro-
testaram contra o reajuste da tarifa 
do metrô, que custará R$ 7,90 a 

partir de sábado (12). Eles também 
cobraram agilidade nas obras e que 
o metrô na superfície seja mantido 
até a inauguração do projeto.

Vários adiamentos
A retomada acontece após, 

pelo menos, cinco adiamentos. 
A obra está parada há quase 

10 anos. Ao todo, o projeto já 
consumiu mais de R$ 10 bilhões.

O último adiamento acon-
teceu em março, quando o 
secretário de Transportes, 
Washington Reis, chegou a 
anunciar a retomada.

Em outubro do ano passado, 

um termo de ajustamento de 
conduta foi assinado entre 
o Ministério Público, o poder 
executivo, a concessionária 
MetrôRio e as empresas cons-
trutoras para dar continuidade 
às obras da estação Gávea, que 
faz parte da linha 4 do metrô.

Cláudio Castro destaca o protagonismo 
do Rio de Janeiro no setor energético

RioLuz entrega modernização da 
iluminação do Parque do Flamengo

O Governador Cláudio Cas-
tro participou na quinta-feira 
(10/04) da mesa de abertura do 
seminário “A Força do Petróleo 
do Rio de Janeiro – Um Gigante 
Energético”, no Campo Olím-
pico de Golfe, na Barra da 
Tijuca, idealizado pela Secre-
taria de Energia e Economia do 
Mar (Seenemar), do Governo 
do Estado do Rio de Janeiro, 
com o apoio institucional da 
Rede Criativa, entidade sem 
fins lucrativos que atua na área 
de estudos e pesquisas. Com 
investimentos mapeados supe-
riores a US$ 85 bilhões (cerca 
de R$ 510 bilhões) até 2030, o 
estado se consolida como um 
dos maiores polos da indústria 
petrolífera global, sendo res-
ponsável por 89% da produção 
de petróleo e 76% da produção 
de gás natural no país. A expec-
tativa é de geração de mais de 
70 mil postos de trabalho no 
período.

Castro voltou a falar sobre a 
necessidade da reformulação 
do pacto federativo a respeito 
da distribuição dos royalties 
de petróleo. Segundo ele, os 
recursos destinados à União 

deveriam ser revertidos para 
que o próprio Estado inves-
tisse em infraestrutura, além 
de promover melhores condi-
ções para a população e para 
o empresariado.

- Os números mostram que o 
Rio de Janeiro é a capital ener-
gética do Brasil, é o local mais 
importante desse setor. Eu falo 
sempre que o Rio de Janeiro é 

mais importante para o Bra-
sil energeticamente do que o 
Texas para os Estados Unidos. 
E o Texas é um estado rico nos 
EUA – declarou o governador.

Se fosse um país, o RJ seria o 
10º maior produtor de petróleo 
do mundo. Números consoli-
dados de 2024 da Secretaria 
de Fazenda (Sefaz-RJ) apontam 
que a extração de petróleo 

e gás correspondeu a mais 
de 90% das exportações do 
estado, movimentando cerca 
de R$ 41,72 bilhões.

A indústria de petróleo gera 
1,6 milhão de empregos no Bra-
sil e que as maiores empresas 
globais de petróleo, e que hoje 
estão se posicionando como 
empresas de energia, estão 
sediadas no Estado do Rio.  

A Prefeitura do Rio, por 
meio da RioLuz, concluiu a 
modernização completa da 
iluminação do Parque do Fla-
mengo, um dos cartões-pos-
tais da cidade. O projeto incluiu 
a substituição e instalação de 
2.430 pontos de luz, distribuí-
dos entre 1.212 luminárias e 
1.218 projetores, sendo 560 
instalados nos tradicionais 

postes monumentais de 45 
metros de altura.

A revitalização abrange 
todas as áreas do parque, 
incluindo o Museu de Arte 
Moderna (MAM), ciclovias, 
campo society, passagens sub-
terrâneas, quadras poliesporti-
vas e de tênis, pista de skate e 
a orla da Glória.

O projeto de iluminação do 

Parque do Flamengo foi origi-
nalmente concebido na década 
de 1960 pelo renomado lighting 
designer Richard Kelly, conhe-
cido por seu trabalho no Museu 
de Arte Moderna de Nova York. 
Kelly projetou 88 postes de 45 
metros de altura, cada um com 
seis pétalas equipadas com pro-
jetores de 350W, formando um 
cone luminoso que garante 

claridade difusa e suave, ilumi-
nando não apenas as pistas de 
tráfego, mas também os jardins 
do parque.

A conclusão desse projeto 
preserva o patrimônio histórico 
da região e aprimora a infraes-
trutura urbana, garantindo um 
ambiente mais iluminado para 
todos os frequentadores do 
Aterro do Flamengo.
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Tutuca reúne 88 municípios para debater 
políticas públicas para o setor do turismo

Volta Redonda sedia 
conferência regional sobre 
saúde do trabalhador

Projeto oferece capacitação 
gratuita para Itaguaí e 
Mangaratiba

Circuito Sesc Jazz & 
Blues 2025: Paraty vai 
dar a largada no festival

Volta Redonda vai sediar 
a 2ª Conferência Regional de 
Saúde do Trabalhador e da Tra-
balhadora do Médio Paraíba 
no sábado (12), no UGB (Cen-
tro Universitário Geraldo Di 
Biase), campus Aterrado, das 
8h às 17h. O evento, organizado 
pela Secretaria Municipal de 
Saúde (SMS) e pelo Conselho 
Municipal de Saúde (CMS), terá 
como tema: “Saúde do Traba-
lhador e Trabalhadora como 
Direito Humano”.

A conferência é voltada para 
os municípios de abrangência do 
Cerest (Centro Regional de Refe-
rência em Saúde do Trabalha-
dor) I: Barra do Piraí, Pinheiral, 
Piraí, Rio das Flores e Valença, 
além de Volta Redonda, onde 
fica a sede do órgão.

“A 2ª Conferência Regional 
de Saúde do Trabalhador e 
da Trabalhadora dá sequên-
cia à conferência municipal 

com o mesmo tema, que 
aconteceu em março deste 
ano. Neste sábado, Volta 
Redonda sedia a etapa regio-
nal, que antecede as confe-
rências Estadual e Nacional, 
que acontecem em junho 
e agosto, respectivamente. 
Todas com o objetivo prin-
cipal de discutir e elaborar 
políticas públicas sobre o 
tema”, explicou a diretora do 
Departamento de Vigilância 
em Saúde da SMS, Milene 
Paula de Souza, uma das 
organizadoras do evento.

A conferência vai contar com 
a participação de gestores de 
Saúde dos cinco municípios 
assistidos pelo Cerest I, além de 
profissionais da área, para dis-
cutir propostas para a proteção 
física, mental e social dos traba-
lhadores da Saúde com objetivo 
de construir políticas públicas 
voltadas para esse público.

A plataforma Descomplica 
Empresas, em parceria com 
a Moove, está com inscri-
ções abertas para o projeto 
Movimente Sua Carreira, que 
oferece 200 bolsas de capa-
citação profissional 100% 
gratuitas para moradores 
de Itaguaí, Mangaratiba e 
outras regiões prioritárias do 
Rio de Janeiro e São Paulo. 
As inscrições vão até 5 de 
maio de 2025, e podem ser 
feitas online.

Destinado a pessoas entre 
18 e 55 anos com ensino 
médio completo, o curso 
tem como foco o mercado 
de lubrificantes industriais, 
abrangendo tanto áreas técni-
cas quanto o desenvolvimento 
de habilidades comportamen-
tais. A formação é ideal para 
eletricistas, mecânicos, man-
tenedores, operadores indus-
triais e outros interessados em 
atuar no setor.

Inclusão e impacto social
O projeto também reforça 

o compromisso com a diver-
sidade e a inclusão. Mulheres, 
pessoas negras, LGBTQIAPN+, 
pessoas com deficiência 
(PCDs) e o público sênior são 
fortemente incentivados a se 
inscrever. “Acreditamos que 
a educação é uma poderosa 
ferramenta de transformação 
social. Por meio dessa parce-
ria com a Moove, queremos 
proporcionar uma oportuni-
dade significativa para que 
os participantes desenvolvam 
competências técnicas e com-
portamentais essenciais para 
o mercado industrial,” afirma 
Jeanine Águia, líder de Opera-
ções e Produtos Educacionais 
na Descomplica Empresas.

Como se inscrever
As inscrições para o pro-

jeto Movimente Sua Car-
reira estão abertas até 5 de 
maio de 2025. Para se candi-
datar a uma das 200 bolsas 
gratuitas, basta acessar o 
link e preencher o formu-
lário de participação.

A cidade de Paraty, no Sul 
fluminense, vai dar a largada 
no Circuito Sesc Jazz & Blues 
2025. A primeira etapa do 
festival vai acontecer de 11 
a 13 de abril no município, 
com apresentações de reno-
mados artistas da cena nacio-
nal e internacional. Os shows 
acontecerão nos palcos Santa 
Rita e Matriz, no Centro His-
tórico da cidade. A entrada 
é gratuita.

Entre os destaques da pro-
gramação, estão Dudu Lima & 
Victor Biglione, Josiel Konrad, 
Wil Bordieri Organ Trio, Flá-
vio Guimarães Blues Band, Big 
Joe Manfra e Pedro Quental, 
Rodrigo Suricato Blues Rock 
Experience e Lorenzo Thomp-
son (EUA), Tamara Tramell 
Peterson e Igor Prado (EUA), 
e JAMZ, além de DJ Breno e 
bandas locais.

O trombonista e cantor 
Josiel Konrad vai apresen-
tar sua fusão de jazz e funk 

carioca. Já Rodrigo Suricato, 
conhecido por sua carreira 
solo e por integrar a banda 
Barão Vermelho, levará ao 
palco o show em que inter-
preta clássicos do blues e do 
rock. A banda JAMZ, finalista 
do programa SuperStar, da 
TV Globo, é outro destaque 
nacional ao misturar jazz, soul 
e pop.

Circuito Sesc Jazz & Blues 
passará por mais cinco cidades

Depois de Paraty, o circuito 
percorrerá Casimiro de Abreu 
(de 18 a 21 de abril), Búzios (de 
1 a 4 de maio), Miguel Pereira 
(de 16 a 18 de maio), Ipiabas, 
em Barra do Piraí (30 e 31 de 
maio e 1º de junho) e Rio das 
Ostras (de 19 a 22 de junho). 
Cada cidade contará com pal-
cos ao ar livre e espaços cul-
turais locais, proporcionando 
experiências únicas para os 
espectadores.

Saiba mais em circuitoses-
cjazzeblues.com.br.

A S e c r e t a r i a 
de Estado de 
Turismo (Setur-
-RJ) e a TurisRio 
realizaram, na 
terça-feira (9), o 

2º Encontro dos Gestores Públi-
cos do Turismo Fluminense, 
reunindo representantes de 88 
dos 92 municípios do Estado do 
Rio, no Teatro Popular Oscar 
Niemeyer, em Niterói. O obje-
tivo foi promover um amplo 
debate sobre os caminhos do 
turismo no Rio de Janeiro e 
fortalecer a atuação conjunta 
entre Estado e municípios. A 

abertura do evento foi condu-
zida pelo secretário de Estado 
de Turismo, Gustavo Tutuca, e 
pela vice-prefeita de Niterói, 
Isabel Swan.

 “Estamos vivendo um 
momento de alta no turismo flu-
minense e precisamos aproveitar 
esse cenário com planejamento 
e união. Durante o encontro, 
entregamos aos representantes 
o Guia do Turismo RJ, um manual 
elaborado pelas equipes técnicas 
da Setur-RJ e da TurisRio, que vai 
ajudar os gestores municipais a 
estruturar projetos, captar inves-
timentos e fortalecer a geração 

de emprego e renda nas suas 
cidades”, afirmou o secretário 
Gustavo Tutuca.

O Guia do Turismo RJ reúne 
orientações práticas, dados, 
sugestões e explicações que 
serão importantes ferramen-
tas de apoio à gestão do setor 
em todo o território fluminense.

A vice-prefeita Isabel Swan 
destacou o orgulho de Niterói 
em sediar o encontro e ressaltou 
o potencial turístico da cidade:

“Niterói une natureza, cul-
tura e história em um só lugar. 
Temos praias deslumbrantes, 
trilhas com vistas incríveis, 

museus renomados e uma gas-
tronomia que encanta. Nosso 
compromisso é com um turismo 
sustentável, que valorize nossa 
identidade e gere oportunida-
des para quem vive aqui. Esta-
mos prontos para receber o 
mundo de braços abertos”, 
afirmou Isabel.

Após a abertura, o evento 
seguiu com painéis institucionais 
e palestras sobre temas como o 
panorama do turismo no estado, 
a Expo Rio Turismo 2025, o papel 
do Cadastur, além de ações de 
comunicação, marketing e pro-
moção turística.

Regiões 

VOLTA REDONDA

ITAGUAÍ / MANGARATIBA

PARATY

TURISMO FLUMINENSE
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PF faz operação contra desvios de dinheiro 
público destinado à saúde em Sorocaba

O governo de São Paulo con-
vocou, para a próxima terça-feira 
(14/4), uma audiência pública 
que irá discutir o leilão de ter-
ras públicas que pertencem à 
Agência Paulista de Tecnologia 
dos Agronegócios (APTA), as cha-
madas fazendas de pesquisa.

A audiência é tida como o 
início de um processo de venda 
das propriedades que hoje são 
usadas para o desenvolvimento 
de pesquisa científica na área 
de agropecuária. Fazem parte 
da lista, por exemplo, terras do 
Instituto Agronômico de Cam-
pinas, que é dono do Centro de 
Citricultura Sylvio Moreira, onde 
são desenvolvidos estudos sobre 
culturas de limão.

A notícia pegou de surpresa 
a comunidade científica, que 
critica a iniciativa do governo. 
Dora Colariccio, vice-presidente 
da Associação dos Pesquisado-
res Científicos do Estado de São 
Paulo (APqC), argumenta que 

as áreas são importantes para 
o setor.

“Na Fazenda Santa Elisa, que 
pertence ao IAC, por exemplo, 
há o germoplasma de café 
com variedades que não exis-
tem em nenhuma parte do 
mundo. As coleções vivas que 
estão espalhadas são varieda-
des melhoradas. É importante 
ter a variedade ancestral, por-
que a qualquer momento você 
pode retomar aquele banco de 
genes para desenvolver uma 
nova variedade. É o caso, por 
exemplo, do cultivo do café 
Canéfora, que é o café resis-
tente às mudanças climáticas 
desenvolvido nas áreas do IAC”, 
diz Colariccio.

A maior parte das terras per-
tence a esses institutos e são 
usadas para pesquisa desde 
sua fundação. Para o leilão 
das terras, é esperado que o 
governo do estado faça uma 
divisão das propriedades.

Ao participar da plenária de 
abertura do 9º Fórum Regio-
nal das Nações Unidas sobre 
Empresas e os Direitos Huma-
nos América Latina e Caribe, na 
quinta-feira (10), em São Paulo, 
a ministra dos Direitos Huma-
nos, Macaé Evaristo, destacou 
a importância de reforçar a 
agenda do multilateralismo e 
diálogo nas soluções dos pro-
blemas da humanidade.

“Fazer esse fórum de 
empresas e direitos huma-
nos com esse amplo espectro 

participativo reforça a agenda 
do multilateralismo e do diá-
logo como possibilidade de 
encontrar soluções para os 
grandes problemas que a 
gente tem na humanidade”, 
disse a ministra.

Ela ressaltou ainda que 
o evento traz para a cena 
pública e para o diálogo ati-
vistas, ambientalistas, pes-
soas que foram atingidas 
por empreendimentos vio-
lentos e, ao mesmo tempo, 
os setores empresariais. 

Governo Tarcísio discutirá 
em audiência leilão de 
fazendas de pesquisa

Ministra destaca 
multilateralismo na solução 
de questões da humanidade

A Polícia Federal 
deflagrou, na 
manhã desta 
q u int a - f e i ra 
(10), a Opera-
ção Copia e Cola, 

com o objetivo de desarticu-
lar uma organização criminosa 
suspeita de desviar recursos 
públicos destinados à área da 
saúde. Entre os alvos da opera-
ção está o prefeito de Sorocaba 
(SP), Rodrigo Manga (Republica-
nos). Segundo a CNN e a TV TEM, 
os agentes cumprem mandado 
de busca e apreensão na casa do 
prefeito, na cidade do interior 
de São Paulo.

Ao Correio, a assessoria 
de comunicação da prefei-
tura da Sorocaba afirmou que 
colabora com a investigação. 
(Confira nota na íntegra ao 
final da matéria) 

Mais de 100 policiais fede-
rais cumprem 28 mandados 
de busca e apreensão em 12 
municípios do estado de São 
Paulo (Sorocaba, Araçoiaba da 
Serra, Votorantim, Itu, São Ber-
nardo do Campo, São Paulo, 
Santo André, São Caetano do 
Sul, Santos, Socorro, Santa Cruz 
do Rio Pardo e Osasco). Também 
há mandado de busca e apreen-
são sendo cumprido em Vitória 
da Conquista, na Bahia.

A Justiça Federal autorizou 
ainda o sequestro de bens e 
valores que podem chegar a 
R$ 20 milhões, além da proibi-
ção de que a Organização Social 
(OS) investigada firme novos 

contratos com o poder público.
De acordo com a Polícia Fede-

ral, os investigados poderão res-
ponder, conforme a conduta 
de cada um, por crimes como 
corrupção ativa e passiva, lava-
gem de dinheiro, peculato, con-
tratação direta ilegal e fraude 
em licitação.

As investigações começaram 
em 2022, após indícios de irre-
gularidades na contratação de 
uma OS para gerir serviços de 
saúde no município de Soro-
caba. Também foram detec-
tados indícios de lavagem de 
dinheiro, por meio de depósitos 
em espécie, quitação de boletos 
e transações imobiliárias.

Pré-candidato à Presidência 
da República

No começo do mês Rodrigo 
Manga anunciou que vai se can-
didatar à Presidência da Repú-
blica. O prefeito, que é do Repu-
blicanos, afirma que tem o apoio 
do Republicanos e o convite do 
PRTB para entrar na disputa pelo 
Palácio do Planalto. 

Resposta da prefeitura de 
Sorocaba sobre operação 

Copia e Cola
A investigação da Polícia 

Federal envolvendo uma OS 
(Organização Social) acontece 
em 13 cidades, tais como São 
Paulo, São Bernardo do Campo, 
Santo André, entre outras, sendo 
Sorocaba uma delas. Nesse sen-
tido, está havendo plena colabo-
ração com as autoridades, para 

que todos os fatos sejam devi-
damente esclarecidos, o mais 
brevemente possível.

Vale destacar que a opera-
ção acontece em um momento 
de grande projeção da cidade 

e do nome do prefeito Rodrigo 
Manga no cenário nacional, 
inclusive pontuando com 
destaque em pesquisas para 
governador do Estado de São 
Paulo e presidente do Brasil. 

Não é a primeira vez na história 
que vemos “forças ocultas” se 
levantarem contra representan-
tes que se projetam como uma 
alternativa ao sistema e dão 
voz ao povo. Recentemente, 

por exemplo, Rodrigo Manga 
entrou em embates contra o 
aumento de impostos de ali-
mentos básicos, combustíveis e 
remédios, bem como a criação 
de novos pedágios.

AGU oficia Google e Apple contra 
apps falsos sobre o Imposto de Renda

Governo anuncia vacinação em escolas; 
meta é imunizar 90% dos estudantes

A Advocacia-Geral da União 
(AGU) enviou, na quarta-feira 
(9) ofício às gigantes de tecno-
logia Apple e Google recomen-
dando que as empresas refor-
cem os esforços para evitar a 
disseminação de conteúdos fal-
sos e a propagação de aplicati-
vos fraudulentos relacionados 
ao Imposto sobre a Renda das 
Pessoas Físicas (IRPF).

A recomendação se baseia 
em diversos relatos da Receita 
Federal e da Procuradoria da 
Fazenda Nacional sobre a dispo-
nibilização em anos anteriores 
de aplicativos maliciosos, que se 
passam pelos programas oficiais 
do Imposto de Renda, inclusive 
utilizando os símbolos oficiais 
do governo, com o objetivo de 
roubar dados e aplicar golpes 
em usuários.

Tais apps surgem sempre no 
período para declarar o IRPF, nas 
lojas de aplicações para disposi-
tivos com sistemas operacionais 
Android (Google) e iOS (Apple). 
Neste ano, o prazo para os con-
tribuintes entregarem as decla-
rações começou em 11 de março 
e termina em 31 de maio.

No ofício, a AGU alerta que as 
empresas devem “tomar medi-
das positivas para evitar prejuízos 

à integridade da informação, pro-
movendo um ambiente informa-
cional saudável, notadamente 
em tema tão sensível quanto à 
Declaração Anual de Imposto de 
Renda da Pessoa Física”.

A Procuradoria Nacional 
da União de Defesa da Demo-
cracia (PNDD), criada em 2023 

dentro da AGU, enviou o ofício a 
pedido do Ministério da Fazenda 
e da Secretaria de Comunicação 
Social da Presidência da Repú-
blica (Secom).

Em nota, a AGU destaca que a 
fonte oficial e principal de infor-
mações, orientações e progra-
mas referentes ao IRPF estão 

disponíveis na página da Receita 
Federal e no endereço oficial do 
Ministério da Fazenda (MF). 

Já os aplicativos oficiais da 
Receita Federal do Brasil (RFB) 
para dispositivos móveis podem 
ser acessados na conta única do 
governo federal nas lojas de apli-
cativos Apple e  Google.

O governo federal anunciou, 
na quinta-feira (9/4), campanha 
de vacinação nas escolas públi-
cas de todo o país. O objetivo, 
de acordo com os ministérios 
da Saúde e da Educação, é atua-
lizar a caderneta de vacinação 
27,8 milhões de alunos da rede 
pública que tenham entre nove 

e 14 anos de idade.
A imunização, que ocorrerá 

entre os dias 14 e 25 de abril 
em 109,8 mil escolas localizadas 
em 5.544 municípios espalha-
dos pelo país, faz parte do Pro-
grama Saúde na Escola e busca 
ampliar a cobertura de imuni-
zação e proteger as crianças e 

os adolescentes contra febre 
amarela, tríplice viral (sarampo, 
caxumba e rubéola), tríplice bac-
teriana (DTP), meningocócica, 
ACWY e HPV.

Segundo o ministro da 
Saúde, Alexandre Padilha, a 
vacinação na escola será uma 
oportunidade àqueles que não 

frequentam regularmente uni-
dades básicas de saúde (UBS). 
“Por isso, aproveitar o espaço 
escolar não apenas para divul-
gar, mas também, quando 
necessário, para realizar a vaci-
nação e promover a campanha é 
fundamental”, afirmou, em cole-
tiva à imprensa realizada hoje.

Nacional

Entre os alvos da operação da Polícia Federal está o prefeito da cidade, Rodrigo Manga (crédito: Divulgação Polícia Federal / )x
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Inscrições para capacitação de gestores 
públicos culturais termina na terça-feira
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OPORTUNIDADES

O ano já começa 
com oportuni-
dade para quem 
deseja ampliar a 

capacitação profissional para 
o mercado de trabalho. A 
Prefeitura de Macaé publicou 
nesta quarta-feira (8) edi-
tal 1/2025 com 960 vagas 
para certificação gratuita em 
T-HUET. A inscrição será ape-
nas presencial, nesta sexta-
-feira, dia 10. O atendimento, 
na sede da Secretaria Muni-
cipal Adjunta de Qualificação 
Profissional, responsável pela 

condução do processo, será 
das 9h às 19h.
A Secretária Municipal 
Adjunta de Qualificação 
Profissional, Rebeca Madu-
reira, destacou a importância 
estratégica do programa e 
anunciou novos editais:
"Este é o primeiro edital de 
2025, disponibilizando 960 
vagas, mas ao longo dos pró-
ximos meses serão oferecidas 
ao todo 3.500 vagas de capa-
citação. Essa é uma oportu-
nidade concreta para pre-
parar nossos trabalhadores 

para o mercado. Importante 
estar atento à relação de 
documentos e levar tanto 
as originais quanto as cópias 
no momento da inscrição. 
Nosso compromisso é garan-
tir capacitação de qualidade 
às pessoas que precisam de 
oportunidade", afirma a 
secretária.
Para participar do processo 
de inscrição, o candidato 
deve possuir renda per capita 
bruta mensal de até 1,5 salá-
rios-mínimos, ter Ensino 
Fundamental completo, ser 

maior de 18 anos de idade, 
além de apresentar Certifi-
cado de qualificação ou expe-
riência comprovada na área 
offshore.
As matrículas serão rea-
lizadas por ordem de che-
gada, sendo necessária a 
apresentação dos seguintes 
documentos:
- Cópia da Carteira de Iden-
tidade com foto, ou outro 
documento de identificação 
com foto (carteira de traba-
lho ou CNH), com data de 
validade atualizada;

- Cópia do CPF do próprio 
candidato;
- Cópia do comprovante de 
residência em Macaé (caso o 
candidato não possua com-
provante de residência em 
seu nome, poderá apresen-
tar uma declaração assinada 
pelo titular do comprovante);
- Cópia do comprovante de 
escolaridade;
- Cópia certificado de quali-
ficação ou experiência com-
provada na área offshore;
- Autodeclaração de Baixa 
renda. A certificação em 

T-HUET é exigida pela maioria 
das empresas que realizam 
operações offshore. Durante 
o treinamento, os alunos 
aprendem práticas de como 
escapar de um helicóptero 
submerso em água. As aulas 
são presenciais e a primeira 
turma tem o início previsto 
para o dia 20 de janeiro.
Todos os critérios para parti-
cipação e cronograma com-
pleto podem ser conferidos 
no edital disponível no portal 
oficial da prefeitura: macae.
rj.gov.br

Prefeitura de Macaé divulga edital 
com 960 vagas gratuitas para T-HUET

OPORTUNIDADE

Para fomentar e 
promover capa-
citações gratuitas 
voltadas às polí-
ticas públicas de 
Economia Criativa, 

o Sebrae oferece a “Trilha Crie 
Políticas Públicas”, que vai tra-
çar estratégias, diagnosticar o 
cenário cultural do município 
e criar planos personalizados 
para sustentabilidade da cul-
tura local. As inscrições são 
gratuitas e podem ser realiza-
das até terça-feira, 15.

A capacitação é exclusiva 
para gestores públicos, já que 
as prefeituras vão receber 
orientações para operaciona-
lizar a Política Nacional Aldir 
Blanc de Fomento à Cultura 

(PNAB), a Lei Paulo Gustavo 
(LPG), os Sistemas Municipais 
de Cultura e as demais políti-
cas municipais de fomento à 
cultura. Dos 200 municípios 
brasileiros selecionados para 
o programa, os participantes 
receberão 15 horas de aten-
dimento on-line com consul-
tores especializados do setor 
de cultura.

 “O Rio de Janeiro conta com 
78,6 mil pequenos negócios 
ligados ao setor de Econo-
mia Criativa. O trabalho cria-
tivo é uma vocação do nosso 
estado. Por isso, precisamos 
preparar os gestores públicos 
sobre as políticas públicas liga-
das ao segmento. Assim, eles 
vão poder apoiar, fortalecer 

e aumentar a renda das empre-
sas”, explica Sergio Malta, dire-
tor de Desenvolvimento do 
Sebrae Rio.

Sobre o projeto 
O Crie Políticas Públicas é 

uma iniciativa do Polo de Refe-
rência Nacional em Economia 
Criativa, liderado pelo Sebrae-
-SP em parceria com o Sebrae 
Nacional. O projeto apoia ges-
tores municipais na implemen-
tação de políticas culturais e 
otimização dos recursos das 
Leis Paulo Gustavo e Aldir 
Blanc, além de orientar os 
gestores na implementação 
e fortalecimento do sistema 
municipal de cultura.

Em 2024, o projeto benefi-
ciou 622 municípios brasileiros, 

oferecendo 125 consultorias, 
336 orientações coletivas e 546 
mentorias. No estado de São 
Paulo, 215 municípios foram 
atendidos, totalizando mais de 
mil horas de consultoria.

Os serviços incluem aten-
dimentos estruturados, men-
torias temáticas, minicursos 
e consultorias especializadas 
sobre temas como CPF da Cul-
tura, prestação de contas e 
modalidades de repasse. Um 
dos principais destaques do 
projeto é a Trilha Crie PP, que 
oferece 15 horas de capaci-
tação para gestores públicos, 
proporcionando orientação 
especializada para a criação 
e implementação de planos 
de ação cultural.
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Osmar Prado ao 
lado de Maurí-
cio Machado, 
em grande 
sucesso de 
público e crí-

tica no texto clássico e con-
tundente do espanhol Rodolf 
Sirera, um dos dramaturgos 
contemporâneos de maior 
renome na Europa.

Depois de 10 anos afastado 
dos palcos, Osmar Prado está 
de volta em “O Veneno do Tea-
tro”, um texto clássico e contun-
dente do espanhol Rodolf Sirera, 
um dos dramaturgos contem-
porâneos de maior renome na 
Europa. E esse espetáculo entra 
em cartaz, de 11 a 13 abril, no 
Theatro Municipal de Niterói.

“O Veneno do Teatro” é um 
suspense surpreendente, diri-
gido por Eduardo Figueiredo, 
onde um ator chamado Gabriel 
de Beaumont (Machado) é con-
vidado por um excêntrico Mar-
quês (Prado) para interpretar 
uma peça teatral de sua autoria. 
No encontro, o Marquês (Prado), 
por meio de um jogo psicológico, 
passa a controlar o ator.

Depois de muitas surpresas 
no decorrer do espetáculo, o 
Marquês revela-se um psico-
pata capaz de qualquer coisa 
para atingir seu objetivo. O 
espetáculo com música ao 
vivo, executado por Matias 
Roque, tem vários momentos 
de humor e sarcasmo.

O texto propõe uma refle-
xão pertinente sobre a ética, 

Jovem faz ‘vaquinha’ para realizar o sonho de 
estudar em universidade nos Estados Unidos

Nascida e criada na Favela 
da Rocinha, na zona sul do Rio 
de Janeiro, Mayara Santana, 22 
anos, aluna da Escola de Música 
da Rocinha, faz ‘vaquinha’ para 
juntar dinheiro e estudar na Sou-
theast Missouri State University. 
Ela ganhou uma bolsa de estudos 
para cursar graduação em Music 
Education na universidade nos 
Estados Unidos, mas arrecada 
fundos até o final de julho com o 
objetivo de custear as despesas 
da viagem. As aulas começam 
em 12 de agosto de 2025.

Morando sozinha na Rocinha, 
há poucos dias a notícia de sua 

aprovação no curso Educação 
Musical na cidade americana 
Missouri trouxe esperança para 
a jovem na Terra do Tio Sam, que 
ainda não conhece e não tem 
amigos por lá. Porém, Mayara 
precisa arrecadar R$ 20 mil e 
pagar despesas da viagem e 
estadia nos Estados Unidos. ”O 
valor é para cobrir a passagem 
e visto, além dos gastos extras 
e dinheiro reserva que preciso 
levar”- esclarece.

Na Escola de Música da 
Rocinha desde os 10 anos de 
idade, a estudante já passou 
pelo coro infantojuvenil, pelas 

turmas de clarinete e trombone 
e é aluna e monitora de violão 
do projeto social, onde também 
estudou inglês numa parceria 
com a Sociedade Brasileira de 
Cultura Inglesa.  Atualmente 
faz Licenciatura em Música na 
Universidade Federal do Estado 
do Rio de Janeiro (UNIRIO). “A 
graduação no exterior sempre 
foi um sonho, por isso eu quis 
aprender o idioma americano. 
Estudei durante 7 anos, conse-
guindo me formar no ano de 
2021” – lembra Mayara.

A estudante já está admi-
tida na Southeast Missouri 

State Universitygraças ao Dr. 
Felipe Brito, diretor de jazz 
da universidade, após um 
longo processo de prepara-
ção para as provas de música e 
inglês. Tudo começou quando 
o professor esteve na Escola 
de Música da Rocinha para 
ministrar uma masterclass e 
ofereceu a bolsa de estudos 
através de avaliação.

Quem desejar contribuir com 
algum valor, basta acessar o link 
https://www.vakinha.com.br/
vaquinha/ajude-mayara-a-estu-
dar-nos-eua ou Pix: 5433142@
vakinha.com.br

Theatro Municipal de Niterói recebe 
Osmar Prado em “O Veneno do Teatro”

GCADERNO
estética, as máscaras das con-
venções sociais, o jogo do poder, 
em suma, a necessidade de auto-
conhecimento tão latente em 
todos nós, dentro dos limites da 
realidade e da ficção.

O espetáculo escrito na 

década de setenta após ditadura 
de Franco no início do processo 
democrático na Espanha e se 
passa na França em 1784, pré 
revolução francesa, ressaltando 
o período neoclassicista. Em 
nossa nova versão brasileira, o 

espetáculo assume uma postura 
atemporal, inspirado na década 
de 20 em Paris.

“O Veneno do Teatro” teve 
pré-estreia em Belo Horizonte 
e Brasília em janeiro de 2024, 
sempre com casas lotadas e 

inclusive com sessões extras. 
Já passou por diversas capitais, 
como: Goiânia, Belém, Porto 
Alegre e Florianópolis, apresen-
tou temporadas em São Paulo 
e Rio de Janeiro, sempre com 
sucesso de público e crítica. Já 

foi visto por mais de 60 mil pes-
soas e superou a marca de mais 
de 100 apresentações.

Local: Theatro Municipal 
de Niterói

Endereço: Rua Quinze de 
novembro, 35, Centro
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O ano já começa 
com oportuni-
dade para quem 
deseja ampliar a 

capacitação profissional para 
o mercado de trabalho. A 
Prefeitura de Macaé publicou 
nesta quarta-feira (8) edi-
tal 1/2025 com 960 vagas 
para certificação gratuita em 
T-HUET. A inscrição será ape-
nas presencial, nesta sexta-
-feira, dia 10. O atendimento, 
na sede da Secretaria Muni-
cipal Adjunta de Qualificação 
Profissional, responsável pela 

condução do processo, será 
das 9h às 19h.
A Secretária Municipal 
Adjunta de Qualificação 
Profissional, Rebeca Madu-
reira, destacou a importância 
estratégica do programa e 
anunciou novos editais:
"Este é o primeiro edital de 
2025, disponibilizando 960 
vagas, mas ao longo dos pró-
ximos meses serão oferecidas 
ao todo 3.500 vagas de capa-
citação. Essa é uma oportu-
nidade concreta para pre-
parar nossos trabalhadores 

para o mercado. Importante 
estar atento à relação de 
documentos e levar tanto 
as originais quanto as cópias 
no momento da inscrição. 
Nosso compromisso é garan-
tir capacitação de qualidade 
às pessoas que precisam de 
oportunidade", afirma a 
secretária.
Para participar do processo 
de inscrição, o candidato 
deve possuir renda per capita 
bruta mensal de até 1,5 salá-
rios-mínimos, ter Ensino 
Fundamental completo, ser 

maior de 18 anos de idade, 
além de apresentar Certifi-
cado de qualificação ou expe-
riência comprovada na área 
offshore.
As matrículas serão rea-
lizadas por ordem de che-
gada, sendo necessária a 
apresentação dos seguintes 
documentos:
- Cópia da Carteira de Iden-
tidade com foto, ou outro 
documento de identificação 
com foto (carteira de traba-
lho ou CNH), com data de 
validade atualizada;

- Cópia do CPF do próprio 
candidato;
- Cópia do comprovante de 
residência em Macaé (caso o 
candidato não possua com-
provante de residência em 
seu nome, poderá apresen-
tar uma declaração assinada 
pelo titular do comprovante);
- Cópia do comprovante de 
escolaridade;
- Cópia certificado de quali-
ficação ou experiência com-
provada na área offshore;
- Autodeclaração de Baixa 
renda. A certificação em 

T-HUET é exigida pela maioria 
das empresas que realizam 
operações offshore. Durante 
o treinamento, os alunos 
aprendem práticas de como 
escapar de um helicóptero 
submerso em água. As aulas 
são presenciais e a primeira 
turma tem o início previsto 
para o dia 20 de janeiro.
Todos os critérios para parti-
cipação e cronograma com-
pleto podem ser conferidos 
no edital disponível no portal 
oficial da prefeitura: macae.
rj.gov.br

Prefeitura de Macaé divulga edital 
com 960 vagas gratuitas para T-HUET

LIESA VAI DEFINIR 
ORDEM DO DESFILE DAS 
ESCOLAS DO GRUPO 
ESPECIAL PARA 2026 

Hoje (11/4), a partir das 19 
horas na cidade do samba 
com entrada solidária – 1kg 
de alimento não perecível, vai 
acontecer o primeiro evento 
aberto para o público que a 
Liga Independente das Esco-
las de Samba do Rio de janeiro 
realizará, tendo a empresa Rio 
Carnaval como executora da ati-
vidade. O sorteio da ordem do 
desfile que comporta o grupo 
especial, vai abrir o calendário 
de atividades. Pelo regulamento 
pré estabelecido a campeã do 
grupo de acesso da série ouro, a 
Acadêmicos de Niterói vai abrir 
o desfile de domingo de 2026. 
A décima primeira colocada do 
carnaval de 2025, a Mocidade 
Independente de Padre Miguel, 
vai ser a primeira escola a passar 
na Sapucaí na segunda feira de 
carnaval. No último dia, terça 
feira, a Paraíso do Tuiuti vai abrir 
a noite.  

As demais escolas vão par-
ticipar do sorteio em três série 
de três que será feita ao longo 
da noite intercalando com ati-
vidades musicais. O primeiro 
bloco do sorteio será a Beija 
Flor de Nilópolis, Mangueira 

e Salgueiro. Na sequência do 
sorteio vai ser a vez da Vila 
Isabel, Unidos da Tijuca e Por-
tela. A última sequência do 
sorteia vão participar as esco-
las Viradouro, Grande Rio e 
Imperatriz Leopoldinense. 

Os artistas Cacá Nascimento, 
a campeã Beija Flor e Jorge Ara-
gão vão ser as atrações artísti-
cas para animar a festa. 

SÉRIE OURO VAI FAZER O 
SORTEIO DA ORDEM DO 

DESFILE NO DIA 14/4 
A LIGA RJ que organiza o 

desfile da série ouro na Sapu-
caí está organizando o sorteio 
para definir a ordem de desfile 
para o carnaval de 2026 no dia 
14 de abril. Nessa data vai ser 
apresentados os quesitos para 
o critério de desempate na apu-
ração do desfile. O peso dos 
quesitos são: Bateria, Mestre 
– Sala e Porta Bandeira, Fanta-
sia, Samba – Enredo, Comissão 
de Frente, Evolução, Alegorias, 
Adereço e Harmonia. 

Até o fechamento dessa edi-
ção a direção da LIGA RJ não 
tinha divulgado o endereço da 
realização do evento. 
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O Fluminense entra em campo 
nesta quinta-feira, às 21h30, no 
Maracanã, para enfrentar o San 
José pela Sul-Americana. Será a 
segunda partida sob o comando 
de Renato Gaúcho, que com-
pleta uma semana à frente da 
equipe. Com pouco tempo para 
treinar, o técnico aposta em con-
versas e vídeos para transmi-
tir suas ideias ao elenco. Mas 
o que os jogadores acham do 
novo comandante?

Desde sua chegada, Renato 
tem reforçado o desejo de ver o 
Fluminense jogar como um pro-
tagonista, independentemente 
do adversário. A proposta já 
começa a ser sentida pelo grupo, 
como relatou o meia Paulo Hen-
rique Ganso.

— Primeira vez que estou tra-
balhando com ele. A primeira 
impressão é trazer essa alegria. 
Tinham alguns jogadores que 
não estavam tão felizes. Trouxe 
um pouquinho mais de coragem 

para querer jogar futebol com 
a bola. O mais importante é a 
bola. A parte tática a gente vai 
ajustando, com treinamento e 
dia a dia — afirmou o jogador.

O treinador foi anunciado ofi-
cialmente no dia 3 de abril. Dois 
dias depois, já estava à beira do 
campo na vitória por 2 a 1 sobre 
o Bragantino, pelo Campeonato 
Brasileiro. Antes da estreia, teve 
apenas dois treinos com o elenco. 
O mesmo número de treinamen-
tos que conseguiu dar antes do 
confronto desta quinta.

Diante da agenda aper-
tada, Renato tem apostado 
em métodos alternativos para 
acelerar o processo de adapta-
ção dos atletas.

— Teve pouco tempo de traba-
lho ainda. Já conversou bastante 
com a gente, passou em vídeo o 
que gosta, não gosta e o que a 
gente tem que acertar. A partir de 
agora a gente vai aperfeiçoando 
isso — destacou Martinelli.

Esporte

Palmeiras repudia caso de racismo 
contra torcedores do Cerro Porteño

FLUMINENSE

VASCO DA GAMA

RACISMO

FLAMENGO

O Palmeiras se 
pronunciou 
sobre o caso 
de racismo 
ocorrido nessa 
quarta-feira 

(9/4), nas arquibancadas do 
Allianz Parque, durante o jogo da 
equipe brasileira contra o Cerro 
Porteño, pela Libertadores.

Um homem com um casaco 
do Palmeiras foi visto fazendo 
gestos racistas em direção aos 
torcedores do clube para-
guaio. Em nota divulgada 
nesta quinta-feira (10/4), a 
equipe alviverde afirma que 
trabalha para fazer a identifi-
cação do responsável.

Além disso, o clube declarou 
que vai registrar um Boletim de 
Ocorrência para maior agilidade 
do esclarecimento do fato. O 
Palmeiras ainda destaca que não 
vai tolerar racismo e preconceito 
nas dependências do clube.

Confira a nota do Palmeiras 
sobre o caso:

O Palmeiras recebeu ima-
gens que mostram um indiví-
duo fazendo gestos de cunho 
racista em direção a torcedores 
do Cerro Porteño durante o jogo 
de ontem e, com o auxílio do 
sistema de biometria facial e das 
câmeras de vigilância do Allianz 
Parque, já trabalha para identi-
ficá-lo. Tão logo isso ocorra, ele 
será bloqueado da plataforma 
de compra de ingressos para os 
jogos do clube como mandante e 
também excluído do Avanti, caso 
seja adepto do programa. O Alvi-
verde ainda registrará Boletim 
de Ocorrência para a completa 
apuração do caso.

Não toleramos condutas pre-
conceituosas, especialmente em 
nossa casa, e seguiremos empe-
nhados em extirpar dos estádios 
sul-americanos toda e qualquer 
forma de discriminação

Essa não é a primeira vez que 
Palmeiras e Cerro Porteño são 
centro de casos racistas. Em 
2023, o atacante Bruno Tabata, 

que defendia o Alviverde, denun-
ciou insultos racistas na arqui-
bancada paraguaia durante a 
partida da Libertadores, mas 

acabou punido por fazer o 
mesmo gesto que o torcedor.

Em março de 2025, durante 
jogo da Libertadores Sub-20, 

jogadores do Palmeiras foram 
vítimas de racismo por um 
torcedor do Cerro Porteño. 
Na ocasião, ele fez gestos 

imitando um macaco em dire-
ção a Figueiredo e Luighi. O 
homem segurava uma criança 
nos braços.

Jogadores do Fluminense relatam 
impressões do trabalho de Renato Gaúcho

Vasco da Gama recebe convite da 
Bundesliga para jogar um amistoso

Jogo entre Flamengo e Chelsea 
é o terceiro com mais ingressos 
vendidos no Mundial

A partida entre Flamengo e 
Chelsea é a terceira com mais 
ingressos vendidos entre os 
jogos do Mundial de Clubes 
2025, segundo informação da 
Fifa. O clube rubro-negro é o 
único brasileiro com uma par-
tida no top 5, que é liderado 
pelo confronto entre Bayern 
de Munique e Boca Juniors.

O segundo colocado entre 
os jogos mais buscados é Boca 
Junios x Benfica. O Real Madrid 
fecha o top-5 com a partida 
diante do Al-Hilal em quarto e 
o confronto com o Salzburg em 
quinto. Todos esses confrontos 
estavam com ingressos esgota-
dos até esta quinta-feira.

Veja o ranking:
Bayern de Munique x Boca 

Juniors (Grupo C)
Boca Juniors x Benfica 

(Grupo C)
Flamengo x Chelsea (Grupo D)
Real Madrid x Al-Hilal (Grupo H)

RB Salzburg x Real Madrid 
(Grupo H)

A Fifa abriu nesta quinta-
-feira um novo lote de ingressos 
para alguns jogos, incluindo 
esses mais buscados, que esta-
vam esgotados até quarta.

O torneio, com oito grupos 
de quatro times cada, será dis-
putado em 12 cidades dos EUA 
de 15 de junho a 13 de julho. 
Os ingressos estão à venda no 
site oficial da Fifa.

O Flamengo ficará em 
Atlantic City e usará as ins-
talações esportivas da Uni-
versidade de Stockton. O 
clube faz os dois primeiros 
jogos na competição contra 
Espérance e Chelsea na Fila-
délfia, nos dias 16 e 20 de 
junho, respectivamente. O 
terceiro adversário, em jogo 
em Orlando, ainda será defi-
nido depois da exclusão do 
León, do México.

O Vasco recebeu um con-
vite da Bundesliga, liga alemã 
de futebol, para jogar um amis-
toso contra um clube alemão no 
Maracanã no meio do ano, no 
período em que estará aconte-
cendo o Mundial de Clubes. As 
negociações estão avançadas, 

e o adversário mais cotado é o 
Bayer Leverkusen, atual campeão 
alemão. Eintratch Frankfurt e 
outras equipes da parte de cima 
da tabela também estão no radar.

A Bundesliga convidou o 
Vasco apostando na expansão 
da marca no Brasil. O Governo 

do Estado também participa 
das conversas. A partida é 
avaliada como uma ótima 
oportunidade para todos.

Ainda não há acordo assinado 
entre as partes, ou uma data 
definida, mas as negociações 
estão avançadas.

O jogo será realizado durante 
a disputa do Mundial de Clubes, 
nos Estados Unidos, após o fim 
da temporada europeia. Por isso, 
Bayern de Munique e Borussia 
Dortmund, que disputarão a 
competição da Fifa, estão des-
cartados do amistoso.

João Fonseca — Foto: Rich Storry/Getty Images crédito

  ESPORTE 
Confira essas e outras 
notícias no nosso site 
www.gazetario.comG Em momentos irregulares, Sport e Flamengo se 

enfrentam nesta sexta-feira, às 18h30, na Ilha 
do Retiro, pela quarta rodada da primeira fase do 
Campeonato Brasileiro Feminino. A partida terá a 
transmissão do Sportv.

Sport x Flamengo (feminino)
DIA DE JOGO

Foto colorida de torcedor palmeirense fazendo gesto racista em Palmeiras x Cerro Porteño – Metrópoles


